

Communiqué de presse

Paris, le 5 septembre 2025

Le Groupe SOS nomme Chloé Friedlander en tant que Directrice du Développement, Membre du Comex

Ce 1er septembre, Chloé Friedlander a rejoint le Groupe SOS en tant que Directrice du Développement. Son arrivée traduit l'ambition du Groupe SOS de renforcer son action pour le vivre-ensemble, le lien social et la transition écologique, en développant des partenariats stratégiques au service des territoires.

Un parcours engagé au service des territoires et de l'innovation

Diplômée de Sciences Po Lille et de l'École des Ponts, Chloé Friedlander a construit sa carrière sur le développement territorial et la mise en œuvre de solutions collectives. Ces six dernières années, elle a notamment créé un incubateur et accélérateur pour la Caisse des Dépôts – Banque des Territoires, et accompagné le développement de plus de 40 projets en faveur des territoires durables et solidaires. Elle a auparavant été consultante en stratégie pour des organisations publiques et privées, en pilotant des projets d'envergure nationale et européenne à la croisée des enjeux numériques, écologiques et sociétaux. Elle a également travaillé dans une grande collectivité d'Île-de-France et auprès d'un député de 2012 à 2015.

Une mission stratégique au service du Groupe SOS

En rejoignant le Groupe SOS, Chloé Friedlander mettra à contribution son expertise en stratégie, prospective et développement, ainsi que sa connaissance approfondie des grands acteurs publics et privés. À la tête de la Direction du Développement et de l'Innovation (DDI), elle aura pour mission de bâtir et d'animer des partenariats stratégiques, de développer de nouveaux projets à fort impact social et écologique, et de renforcer la présence du Groupe SOS dans les territoires. Son action viendra appuyer les engagements du Groupe SOS en matière de cohésion sociale, de transition écologique et de lutte contre les fractures territoriales.

« Nous nous réjouissons de l'arrivée de Chloé Friedlander, dont le parcours illustre l'excellence et la capacité à créer des ponts entre territoires, acteurs publics, grandes entreprises et société civile. Elle contribuera à inscrire le Groupe SOS dans une dynamique de développement au service du vivre-ensemble et de la transition écologique. » Sofiane Kherarfa, Vice-président exécutif du Groupe SOS.

« L'arrivée de Chloé va nous permettre d'aller plus loin dans notre manière de construire des ponts entre les grandes organisations publiques et privées et la diversité des structures du Groupe SOS. Ensemble, nous pourrons inventer des réponses plus efficaces aux besoins sociaux et environnementaux, dans un contexte où le monde associatif doit être plus que jamais agile et performant. » David Giffard, Directeur de l'Innovation, membre du Comex.

Le Groupe SOS tient également à remercier chaleureusement Romain del Grosso, qui a occupé ce poste pendant plus de cinq ans. Son engagement et ses contributions ont permis de développer de nouveaux projets dans le domaine du sport inclusif (avec le lancement de la Fondation inclusive et le suivi du PRISME), de la lutte contre l'isolement des seniors, la transition écologique (en lien avec l'ADEME), et l'accompagnement des structures d'insertion par l'activité économique.

A propos

Le Groupe SOS est une organisation à but non lucratif, engagée en faveur du vivre-ensemble. Il développe et unit des associations et entreprises sociales, reliées par leur engagement social et environnemental.

Son action s'articule autour de deux grandes priorités : la gestion d'établissements non lucratifs dédiés à la jeunesse, à la santé, aux personnes vulnérables et aux personnes âgées ; la préparation d'un avenir durable et solidaire, avec des projets ambitieux pour la transition écologique, la revitalisation territoriale, les commerces responsables et l'accès à la culture.

Laïc et partisan, il porte un véritable projet de société, centré sur l'intérêt général.

Avec 26 000 personnes employées, 2 millions de bénéficiaires chaque année et une présence dans 50 pays, le Groupe SOS prouve qu'un impact d'envergure est souhaitable, pour bâtir un avenir plus juste et solidaire.

CONTACT

Fiona Guitard

Responsable de la communication externe du Groupe SOS

Direction de la communication et des plaidoyers

Fiona.guitard@groupe-sos.org